



CENTRO DE ANDALUCÍA

viva Las 4. esquinas

Empleo

Baja el paro

Desciende el desempleo en Antequera y comarca **p5**

COVID-19

Antequera se someterá a un cribado esta semana ante el repunte de contagios

ALERTA El distrito sanitario La Vega retrocede al Nivel 2 de Alerta

FIESTAS El alcalde afirmó que se produjo un brote en una fiesta celebrada en un local de ocio nocturno a mediados de mayo

DEPORTES



DEPORTES

FOTOGRAFÍA AYT0

Un ascenso histórico y en pandemia

El Antequera CF hace historia 13 años después y asciende a 2ª división RFEF tras ganar en El Maulí 1-0 contra el Atlético Malagueño en la prórroga **p8**

EDUCACIÓN

Alumnos del Pedro Espinosa se gradúan en Minecraft **p5**



COMERCIO

Antequera lanza la compra online del comercio local **p4**

EMPLEO

El paro baja en Antequera en 123 personas durante mayo **p3**

COMARCA

Archidona inicia las obras de la alcazaba y el aljibe **p9**



Centro de Conductores Plaza San Sebastian

Certificados e informes de aptitud psicofísica para

Conductores // Cazadores
Seguridad privada
Grúas torre y autopropulsadas
Dueños de animales peligrosos
Embarcaciones de recreo

30 años

al servicio de Antequera y comarca

De lunes a jueves:

Mañanas: 10:00 a 13:30
Tardes: Lunes de 17:00 a 20:00
Martes y miércoles de 17:00 a 19:30



La dos

7

Junio 2021
LUNES

EL TIEMPO Y SANTOS

Lunes

Despejado con altas temperaturas entre los 29 y 16 grados
San Pablo



Martes

Poco nuboso y temperaturas que oscilarán entre los 31 y 18 grados
San Santiago Berthieu



Miércoles

Intervalos nubosos, con temperaturas entre los 30 y 18 grados
San Efrén



Jueves

Cielos poco nubosos y los termómetros oscilarán entre los 30 y 19 grados
San Asterio



Viernes

Cielos poco nubosos. Las temperaturas oscilarán entre los 30 y 19 grados
San Bernabé



Fin de semana

Cielos Despejados. Las temperaturas oscilarán entre los 27 y 17 grados
El sábado, San Juan de Sahagún; y domingo, San Antonio de Padua



Contacto Viva

952845101 redaccion@grupomediante.com
C/ Aguardenteros 15, Antequera (Málaga) 29200

Edita Grupo Publicaciones del Sur SA | **Consejero delegado** José Antonio Mallou Díaz | **Director de Expansión** Joaquín Ladrón de Guevara | **Director Viva Centro de Andalucía** Cristóbal Rivero | **Redactores** Celia Paredes | **Diseño** José Miguel Sanzo | **Ventas** Francisco Rivero | **Depósito legal** CA-634-2010 ■

AGENDA ANTEQUERA



MENGASTONES 2021

Observación astronómica y espectáculo de danza

■ Contemplación eclipse parcial solar, Disfruta de este fenómeno natural con encanto. Observación astronómica a cargo de la sociedad Malagueña de Astronomía. 10 de junio de 10:30 a 12:30. Espectáculo de danza a cargo del grupo de danza de la E.M.M.D. Julia Parody. 12 de junio de 10:30 a 12:30.

SERVICIOS

FARMACIAS

Farmacias de guardia durante la semana

Lunes 7. Farmacia Villalón
Calle Lucena, 15
☎ 952841487

Martes 8. Farmacia Coso Viejo
Plaza San Francisco, 11
☎ 952702633

Miércoles 9. Farmacia Villodres
Calle Lucena, 54
☎ 952844065

Jueves 10. Farmacia Central
Calle Lucena, 54
☎ 952841895

Viernes 11. Farmacia José Pérez Falcón
Calle Campillo Bajo
☎ 952842215

Sábado 12. Farmacia Mir Muñoz
Calle Pío XII, 6
☎ 952703699

TENDENCIA EN WEB

La comarca de Antequera retrocede a nivel 2 de alerta

Distrito sanitario la Vega ha vuelto al nivel 2 de alerta sanitaria debido al aumento de contagios e incidencias de las últimas semanas ha sido la noticia más leída en nuestra página web
www.las4esquinas.com



Al Sur del Torcal, por Alonso Martín

Hoy me gustaría comentar sobre los caprichos de la madre naturaleza que ocurrieron sabe Dios cuando. Los caminos del agua son cañadas, arroyos y ríos. Bien, pues entre el Tajo del Espejo, Lajares, Navazos, empiezan a reunirse las aguas que ya por robledillo, Cerro Las Víboras inician su caminar, pasando a los pies de la torre para nosotros: 'Arroyo de la Torreón'. Siguiendo su caminar, rodea el antiguo horno del Tejar. Por aquí recibe el nombre de 'Arroyo Soldao'.

Alberto Alcalá Cobos

Entregado en manos de los hombres, los impíos hombrecillos, el cuerpo del Cristo, es maltratado, desfigurado, vejado, humillado...hecho escarnio. Aquel bello y puro cuerpo es golpeado cruelmente por el látigo de manos de un hombre de aspecto feroz, sayón es su nombre. Aquel rostro insultado, no vocifera; golpeado, santifica; hecho esclavo, nos liberaliza.

Camina sabiéndose bálsamo de nuestras heridas y de nuestro dolor, cumpliéndose en Él la profecía de Isaías "Ofrecí la

Teofonía antequerana

espalda a los que me golpeaban, la mejilla a los que mesaban mi barba. No oculté el rostro a insultos y salvazos" (Is 50, 6).

Aceptando ser reducido a un pedazo de carne vilipendiada, un condenado al suplicio; Tú, Hijo de David, llevaste los pesares de nuestros abuelos y padres, y ahora cargas con los sufrimientos de los actuales. Cargaste con nuestros dolores, Tú, que fuiste aplastado y te causaron el Mayor Dolor, pero con ese bendito y dulce dolor, cura las heridas de los antequeranos.

Concede a cuantos son de los nuestros despreciados, humillados o marginados, a

cuantos han sido desfigurados por la enfermedad, incomprendidos y tachados de atar... crucificados al fin, en esta sociedad que nos ha tocado vivir, seas Tú, Cristo del Mayor Dolor, Cristo de mi devoción, Cristo de mi Eternidad,

El Señor de nuestra ansiada Libertad. ¡Genial Carvajal, que un 8 de Junio de hace 250 años dejó plantado, en esta bendita tierra, de Vega, Peña y Torcal, Un Rostro, ¡que rostro!, de mirada eternal, Que mira y fija su dulce mirar, En cada uno de los antequeranos que cruzan aquel umbral, y se dejan iluminar por su inefable Bondad!

“Caprichos de la naturaleza” al Sur del Torcal más de medio siglo después

Cuentan que un soldado estuvo escondido desertado de la guerra. Por su camino recibe las aguas de cientos de cañadas. Sigue y a dos kilómetros recibe el nombre de 'Arroyo Espinazo'. Por Cherino, para desembocar en el Guadalhorce por Álora y aquí es bautizado por su verdadera raíz, Arroyo Jeva. Para mí, el verdadero capricho de la naturaleza es que a su izquierda deja una tierra casi negra, recia o fina pero con un poder de criar y granar ya sea de trigo, cebada o avenate. O verzas, mangarras, habas o garbanzos.

Tierras capaces de mantener la humedad a su derecha, tierra voltiza que aunque aguante la humedad de las lluvias no tiene la misma fuerza para criar, sin embargo son mejores para olivos o almendros. Luego está la tierra codrial más de color amarillento que tiene el problema de apretarse mucho, es incómoda hasta para andar por ella. Las almendras granan bien y las aceitunas dan un buen rendimiento. En tiempos no muy lejanos, las franjas más o menos desde Ríogordo a Valle de

Abdalajís. Se le llamaba 'campo de cámaras', la despensa malagueña. El campo estaba muy poblado, la mayoría de las familias eran numerosas pero de ocho, diez o doce hijos. Pero aun así, faltaba mano de obra por la realenga cuadrillas de Almogía a la Vega antequerana. Por esta zona, Laja, rojas o la Joya venían de Comares y Almáchar. Es difícil de entender que con la dureza del campo cada trabajo tenía su propio cante hasta dormir los niños con nanas o las lavanderas en el río con verdiales soñando con la fiesta de San Juan..

El rincón de Manuel Hidalgo

En este caso nos dirigimos desde plaza San Sebastian, con dirección sur a la zona mas monumental; como son la Colegiata de Santa María la Mayor, el Arco de los Gigantes y el castillo de Papabellotas, Más adelante podemos bajar a la zona este de la ciudad, donde

Continuamos el paseo

encontraremos la capilla de la Virgen de la Espera que junto a la Iglesia de San Juan, en su interior podemos ver al Cristo de la Salud y de las Aguas, patrón de Antequera. Si seguimos avanzando hacia el este encontraremos el río de la Villa, pieza fundamental para la industria de las muy prestigiosas mantas de Antequera, cuyas aguas movían los motores de

aquella industria. El río de la Villa sigue su curso, tras pasar Antequera hasta desembocar al río guadalhorce, también podemos puntualizar que el nacimiento del río de la Villa, nace en la sierra del torcal, famosa por su grandiosas formaciones calcáreas. Dejémoslo por ahora hasta nuestro próximo capítulo de este paseo por Antequera

A solas con Paco Sánchez

Tenía un sueño asomando por el horizonte y un miedo empeñado en ocultarlo, en hacerlo desaparecer tras el negro nubarrón que se empeñaba en cubrir todo su cielo. Aquella parecía una batalla perdida de antemano: el sueño apenas era visible; el miedo, sin embargo, se agigantaba por momentos. Sus

A pesar del miedo

desfavorables circunstancias no le auguraban un futuro muy halagüeño, y ella lo sabía. Pero no todo estaba en su contra, nunca es así; siempre hay un resquicio, una posibilidad. Aquella mujer menuda y de aspecto frágil era inmune al desaliento. Y muy valiente, tanto que decidió actuar a pesar de todas las adversidades, a pesar de su miedo. No tenía certeza alguna,

ni siquiera muchas posibilidades, solo un sueño diminuto. Pero tanto fijó la vista en su sueño, que éste fue creciendo, al tiempo que le ganaba espacio al miedo. Aún no lo sabía, pero no tardaría en descubrir que la acción es el mejor antídoto contra el miedo. "Ilusa", la llamaron. "No lo logrará, no es posible", dijeron. Pero lo hizo, a pesar de su miedo.

LIMPIEZAS

DEPISA

Limpieza y
Mantenimiento
Particulares y empresas



Comunidades • Cocheras
Oficinas • Cristales de escaparates
Comercios • Naves industriales
Edificios y locales • Aljibes de agua

C/ San Bartolomé 38 Bajo
Antequera (Málaga)
Telf.: 952 70 67 92

Antequera

EMPLEO Se trata del mayor descenso de lo que llevamos de año

El paro baja en Antequera en más de un centenar de personas en mayo

DATOS DE LA COMARCA Campillos, Villanueva del Rosario y Archidona lideran la bajada del desempleo entre el resto de pueblos de la comarca

ANTEQUERA | Más de un centenar de personas, en concreto, 124, han conseguido empleo durante el mes de mayo en Antequera. Esta bajada del paro hasta los 4.235 parados viene como agua de mayo después del aumento experimentado el pasado mes.

Aunque en aquella ocasión la subida del paro pudo deberse a la finalización de contratos temporales de cara a las fechas de Semana Santa, parece ser que el inicio de la época estival y los meses de verano venideros están impulsando de nuevo el empleo y los contratos, así como el comienzo de campañas agrícolas como de la cebolla o del ajo.

A diferencia de meses anteriores, el paro femenino ha sido menor que el masculino. Pues del total que reflejan los datos, 68 mujeres han conseguido trabajo frente a 56 hombres.

Se trata de la mayor bajada en lo que llevamos de año. Las cifras se remontan así a los meses de abril y mayo de 2020, por lo que prácticamente se ha recuperado el empleo perdido desde entonces.

El alcalde de Antequera, Manuel Barón, mostró su alegría respecto a los bu-



Cartel de la oficina de empleo. VIVA

nos datos, pero prefiere ser cauto y esperar «a ver como progresa porque como todo, esto es mes a mes». «Todo el desempleo que se produjo a raíz del mes de mayo del año pasado se ha recuperado y estamos en las mismas cifras que entonces», manifestó Barón, quien confía en que los números vayan cada vez a mejor. Desde su parecer, están consiguiendo «impulsar, mantener y proteger» la economía en Antequera a nivel del comercio, servicios e inversiones. «Es muy complejo porque la incertidumbre es clarísima, pero hay cosas que están dando su fruto».

El desempleo ha bajado en la ciudad del Torcal cerca de un 3%, datos similares en España, Andalucía, donde se ha producido una bajada de manera generalizada. «Seguimos siendo el segundo mejor municipio de la provincia de Málaga en datos de empleo tras Rincón de la Victoria, lo que tiene mucho mérito porque los municipios de interior siempre están más castigados».

Por último, hizo referencia a la labor del Ayuntamiento. «Estamos luchando por ser una ciudad de oportunidades, así como un enclave territorial donde la inversión sea atractiva» desta-

cando que Antequera es la ciudad de Málaga que más dinero aporta en los Planes de Fomento de Empleo Agrario, que ha sido la primera que destinó dinero en el Plan AIRE. «Seguiremos trabajando», ha concluido.

Paro en la comarca

Notable bajada del paro en Campillos que comienza a alejarse del millar de parados que le trajo consigo la pandemia. En mayo, han sido 65 personas las que han encontrado un empleo por lo que el pueblo comienza junio con 953 parados.

Tras subidas y bajadas desde octubre, Archidona consigue mejorar los datos de empleo con 23 desempleados menos en mayo, iniciando el verano con 704 parados.

El paro también descendió en Villanueva del Rosario (25), Cuevas de San Marcos (22), Teba (21), Villanueva de Algaidas (18), Villanueva de la Concepción (10), Alameda (17), Fuente de Piedra (9), Villanueva del Trabuco (8), Sierra de Yeguas (7), Valle de Abdalajís (7), Cañete (4), Villanueva de Tapia (3), Almargen (2) y Humilladero (2). Únicamente subió en Cuevas Bajas (7) y Mollina (3).

ECONOMÍA Primer trimestre del año

Antequera sitúa su período medio de pago en 21,36 días

El Consistorio ha hecho pagos por valor de 3,5 millones de euros a empresarios y autónomos

ANTEQUERA | El Ayuntamiento de Antequera ha situado el Período Medio de Pago (PMP) en 21,36 días durante este primer trimestre de 2021. Así lo dio a conocer el teniente de alcalde delegado de Hacienda, Antonio García, quien informó que el Ministerio de Hacienda ya ha hecho públicos los datos referentes al PMP en las administraciones locales, autonómicas y central.

En palabras del propio García, el dato es “francamente bueno” ya que se sitúa com-

parativamente a 10 días del tope máximo recomendado y establecido por el propio Ministerio, 5 días por debajo del conjunto de las comunidades autónomas y 12 días por debajo de la media de la administración central.

En este sentido, García destacó que el Ayuntamiento de Antequera ha realizado pagos a proveedores (empresarios, autónomos o comerciantes) por valor de casi 3,5 millones de euros, importe este que ha ido directamente “a éste tejido económico empresarial que tanto empleo y riqueza genera”.

“Vamos a seguir con este compromiso de pago por debajo de los 30 días para que todas estas personas puedan seguir cobrando su trabajo en tiempo y forma”, reafirmó el concejal.



Concejal de Hacienda, Antonio García, en rueda de prensa. VIVA

SALUD Barón: «El repunte de contagios en Antequera no ha tenido nada que ver con la feria»

La comarca de Antequera retrocede a Nivel 2 de Alerta y la ciudad se someterá a un cribado esta semana

ANTEQUERA | El distrito sanitario La Vega, o lo que es lo mismo, la comarca de Antequera, da un paso hacia atrás y vuelve a encontrarse en Nivel de Alerta 2.

La Vega se convierte así en el único distrito de toda la provincia de Málaga que retrocede de nuevo dos semanas después de haber conseguido avanzar hacia mejor.

Pues actualmente cuenta con una incidencia acumulada de 301 casos por 100.000 habitantes y en los últimos 7 días se han contabilizado 175 positivos entre los 19 municipios.

De acuerdo con las autoridades sanitarias, los umbrales que marcan los niveles tienen en cuenta ocho indicadores, no sólo la incidencia.

Entre ellos, la cobertura de vacunación, el índice de hospitalización, de camas UCI o las pruebas PDIA. La ciudad de Antequera superó el límite de los 500 casos por 100.000 habitantes. Concretamente se sitúa en 530 tras sumar 17 nuevos contagios una jornada más.

Esta semana se realizará un cribado masivo con fecha

todavía por determinar. El alcalde de Antequera, Manuel Barón, quiso dejar claro que el aumento de casos de coronavirus en la ciudad «no ha tenido nada que ver con la feria» ya que los repuntes se notificaron con anterioridad. Según el alcalde, «sobre el 21 o 22 de mayo» se produjo el mayor brote en un establecimiento de

ocio nocturno donde se celebró una fiesta de estudiantes a puerta cerrada, siendo ésta la razón por la que no fue detectada por la Policía Local, por lo que no hay un acta levantada. El alcalde recalzó que se trata de un brote «muy importante» que ya está en conocimiento del Área Sanitaria Norte de Málaga y que desafortunada-

mente ya se ha expandido «porque los asistentes a esas fiestas vuelven a casa y empiezan a contagiarse». En este sentido, el regidor apuntó que le llegan informaciones de que muchos no están cumpliendo el confinamiento por lo que llamó a la responsabilidad e insistió en el debido cumplimiento de las normas.

Antequera**PATRIMONIO** Para celebrar su aniversario desde su declaración

Los Dólmenes celebran el Festival Mengastones más ambicioso hasta septiembre

ANTEQUERA | El Conjunto Arqueológico de los Dólmenes de Antequera celebrará su quinto aniversario como Patrimonio Mundial de la Unesco con la edición más ambiciosa del Festival Mengastones que cumple tres años este 2021. En total, se desarrollarán un total de 43 actividades culturales durante los meses de junio, julio, agosto y septiembre que girarán en torno a las Celebraciones del Sol y la Luna. El Solsticio de verano en el dolmen de Menga (20, 22, 23 junio) y, coincidiendo con la clausura del evento, el Equinoccio de otoño en dolmen de Viera (22, 23, 24 septiembre).

Además, de manera especial para festejar los 5 años desde la declaración en 2016, tendrá lugar un espectáculo nocturno de luces, láser y música en el recinto de los dólmenes.

El director general de Patrimonio Histórico y Documental de la Consejería de Cultura, Miguel Ángel Aráuz, y el director del Conjunto Arqueológico Dólmenes de Antequera, Bartolomé Ruiz, presentaron la programación en la mañana del pasado viernes des-



Durante la presentación de la programación. VIVA

taçando el presupuesto cercano a los 145.000 euros como una apuesta decidida de la Consejería de Cultura y Patrimonio Histórico por la revitalización del sector cultural tras la pandemia.

Las actividades tocarán géneros nuevos y diversos como danza, música en directo, teatro o cuentacuentos, pero también se mantendrán las tradicionales como la observación astronómica, talleres, visitas guiadas o baile flamenco apostando a su vez por la promoción de la cultura en actividades destinadas a la integración social y la accesibilidad.

Las actividades serán gratuitas y abiertas al público, aunque siempre garantizando todas las medidas de seguridad sanitarias y con aforo controlado de, en principio, 200 personas.

La primera actividad será un concierto a cargo del Cuarteto de Cámara de la EMMA el próximo sábado 5 de junio a las nueve y media.

El 10 de junio una observación astronómica del eclipse parcial solar, el 12 de junio un espectáculo de danza, el 18 de junio un teatro, el 20 de junio un taller y los días 20, 22 y 23 visitas guiadas por la celebración del solsticio de verano.

EDUCACIÓN En protesta del 'robo' de una unidad de Infantil

MANIFESTACIONES DIARIAS EN EL EDIFICIO LOS PATOS

No se piensan rendir. Padres y madres con hijos escolarizados en el CEIP Infante Don Fernando se echan de nuevo a las calles para denunciar el «robo» de la línea de Educación Infantil de 3 años. Para ello han convocado manifestaciones durante todos los días que dure el proceso de matriculación, es decir, hasta el próximo 8 de junio para mostrar su rechazo y conseguir una reunión con la delegada de Educación para que vuelva a conceder esa clase en el centro que destaca por su atención a la diversidad.

ANTEQUERA Cada comercio se encargará de la forma de envío

Antequera impulsa la compra online en el comercio local con una nueva plataforma web

ANTEQUERA | A partir de ahora, los comercios y empresas de Antequera podrán ofrecer y vender sus productos cualquier día de la semana, sea la hora que sea y en cualquier parte del mundo gracias a la nueva plataforma web puesta en marcha por el Ayuntamiento y que ha sido diseñada por la empresa especializada Sernutec.

Todo aquel que desee integrarse en este Centro Comercial Virtual de Antequera podrá hacerlo forma totalmente gratuita. Desde los comercios tradicionales, pasando por el Mercado de Abastos hasta todas las empresas que forman parte del polígono, sin olvidar bares y restaurantes.

Se van a desarrollar cursos formativos breves para que los comerciantes se familiaricen y aprendan cómo funcio-

Comercios, empresas, industrias y hostelería podrán vender las 24 horas del día y los siete días a la semana

na. También, quien quiera, podrá contratar los servicios de la empresa Sernutec que se encargará de subir productos y hacer los seguimientos de ventas o repartos, cuestión que será decidida por cada empresa.

Además, se va a poner en marcha una plataforma de pago única para poder comprar a la vez los productos independientemente de la tienda que sea.

El proyecto ha sido promovido por el Área de Comercio del Ayuntamiento en contacto permanente con la ACIA,

con las comunidades de propietarios del Polígono Industrial y del Polígono de la Azucarera, así como con la asociación de adjudicatarios del Mercado de Abastos.

Cebrián ha hecho un llamamiento para que los comercios y empresas de Antequera formen parte de esta novedosa iniciativa: "Deseo y espero que los comerciantes se adhieran, porque nosotros creemos que es una herramienta que consideramos indispensable. En palabras del alcalde, Manuel Barón, esta iniciativa supone "una grandísima noticia, un paso adelante para que el comercio pueda integrarse en una plataforma única y gratuita para poder estar las 24 horas del día y los 365 días del año ofreciendo así sus magníficos productos a todo el mundo".

CULTURA Durante todo el mes de junio

El patio de caballos de la Plaza de Toros acoge un ciclo teatral gratuito

ANTEQUERA | Este mes de junio tendrá lugar un nuevo ciclo de teatro a cargo de los alumnos de la Escuela Municipal de Teatro a modo de representaciones de fin de curso. El renovado patio de caballos de la Plaza de Toros será el escenario elegido para el desarrollo del total de las seis obras en cartel, asegurando así un emplazamiento seguro al aire libre que posibilitará un total de 250 espectadores como aforo máximo, recordándose la obligatoriedad en el uso de la mascarilla.

El viernes 11 tendrá lugar el estreno de este programa teatral con la obra 'Siete Hembras sin Piedad', de Concha Rodríguez (dirección a cargo de Jordi Aguilera); le seguirá el sábado 12, turno para 'Milagro en el Convento de Santa María Juana', de Jean Pierre Martínez (dirección de Paula Ramírez).

Para el siguiente fin de semana se representarán 'Farsas Maravillosas' el viernes 18 'La Niña Araña, La Lunar, El Hombre que Quería Vo-

lar' (dirección de Paula Ramírez) y 'La Bella Dorotea' de Miguel Mihura el sábado 19 (dirección de Jordi Aguilera).

Por último, el viernes 25 será el turno de 'La Casa de Bernarda Alba' de Federico García Lorca (dirección de Marina Pérez) y el sábado 26 de 'Anillos para una Dama' de Antonio Gala (dirección de Jordi Aguilera).

Elena Melero ha informado que todas las representaciones darán comienzo a las diez y media, siendo la entrada gratuita con el requerimiento de disponer de invitación para poder acceder y así controlar el aforo. Estas invitaciones, dos máximos por persona, podrán ser retiradas en el propio patio de caballos de la Plaza de Toros desde dos horas antes del comienzo de cada función. Además, serán un total de 49 personas las que participarán en este ciclo de teatro promovido por Cultura del y la Asociación Cultural Antequera Teatro a través de la propia Escuela Municipal.

MEDIO AMBIENTE

Antequera celebra el Día del Medio Ambiente

ANTEQUERA | Por el Día Mundial del Medio Ambiente, Antequera realizó actividades lúdicas y formativas en la Biblioteca Municipal durante la tarde del viernes 4 y la mañana del sábado 5 de junio.

En concreto, se realizaron un total de tres talleres para concienciar, sobre todo, en torno a la agricultura ecológica y la importancia del reciclaje.

El viernes 4 se desarrolló un taller para poner en valor la agricultura ecológica, retomando así el programa anual de educación ambiental mermando a raíz de la pandemia. Llevando un recipiente de un yogur, se enseñó a realizar una plantación de la que incluso obtener frutos.

El sábado 5 tuvo lugar otras dos iniciativas: un taller infantil de juguetes reciclados y un taller de macetas autorregables en la que participaron decenas de personas.

Temáticos

EDUCACIÓN Dedicaron más de 70 horas en recrear gran parte del instituto con todo lujo de detalles

Alumnos del IES Pedro Espinosa celebran su graduación en Minecraft

CREATIVIDAD Estudiantes de 2º de Bachillerato Tecnológico simularon en este popular videojuego las instalaciones del centro para hacer el acto de fin de curso que en realidad tuvo que ser suspendido por la pandemia

Celia Paredes

ANTEQUERA En cuanto los profesores le pusieron en conocimiento de que los actos de graduación se iban a tener que suspender debido al aumento de los contagios en la ciudad, Martín Veredas, alumno de 2º de Bachillerato Tecnológico del IES Pedro Espinosa de Antequera, bromeó con celebrar una simulación en Minecraft. Lo que nunca se llegó a imaginar era la repercusión que iba a tener entre sus compañeros que poco a poco se fueron sumando a esta idea tan original con la que poder graduarse sin ningún tipo de problema.

Lo que es más increíble es que en tan solo un fin de semana, algo más de 20 mentes creativas han conseguido recrear en el 'mundo abierto' de este popular videojuego de construcción buena parte de las instalaciones del instituto, un arduo trabajo al que le han dedicado unas 75 horas. "Hemos intentado ser lo más fieles posibles a la realidad por lo que nos ha llevado



Recreación del instituto hecho en Minecraft. VIVA

muchas horas". En principio, han construido solo uno de los edificios del centro donde dan clase y parte de su entorno, pero a los que no les falta ni el más mínimo detalle. Desde la iluminación interna del salón de actos para dar ambiente tenue, hasta el tradi-

cional kiosco próximo a la entrada del instituto. Aunque la mayoría de aulas y pasillos decorados no tienen desperdicio, de lo que más orgullosos se sienten es del resultado del patio central y de la biblioteca que tanto se han "currado". Para poder trabajar en conjun-

to, crearon un servidor online. Apenas han tenido más referencia que la de años que llevan recorriendo cada rincón del instituto y que ya se saben "de memoria", pues solo consultaron una fotografía para ver detalles de la fachada, mientras que las proporciones las han he-

cho "a ojo". En el acto de graduación virtual que han retransmitido en directo vía Youtube, además de simular el discurso y dedicarse a unas bonitas palabras, se han puesto tan guapos y elegantes cómo se verían en realidad, pues el propio juego en sí en el modo online les ha permitido personalizar y customizar su propio personaje.

"Ha sido un proyecto muy gratificante y entretenido, nos lo hemos pasado bastante bien ya que nunca nos hubiéramos imaginado que seríamos capaces de llegar a crear esto", expresa Martín, quien añade que la mayor complicación ha sido llegar a conseguir la imagen que visualizaban, pero sin duda, pueden sentirse más que satisfechos de lo que han conseguido. Porque tal vez, quién sabe, ésta sea una de las tantas posibilidades de vivir la 'nueva normalidad' que nos ha descubierto la pandemia.

Este tributo al centro ha sido toda una sorpresa para la comunidad educativa,

quien ha alabado esta iniciativa propia con la que los propios estudiantes han sido proactivos y han trabajado en equipo. "Han dedicado mucho tiempo, se nota que es una cosa que les gusta y ha sido algo totalmente productivo", señala su profesora, Verónica Santiago Montiel.

La vicedirectora, Ángela Ruiz, ha querido agradecer el apoyo que le han brindado los docentes. "Ha sido una promoción muy castigada por la pandemia y aun así ha sido un grupo fantástico que siempre ha tenido ganas de seguir aprendiendo al mismo tiempo que ha estado motivado por sus profesores".

Ahora esperan poder terminarlo al completo más adelante, tal vez en verano cuando tengan más tiempo. Pero lo que sí es ya una realidad es que estos jóvenes del Pedro Espinosa siempre llevarán en su corazón cada uno de los bloques que componen las paredes de la que ha sido su casa durante años.



TE HACE LA VIDA MÁS FÁCIL!
NUEVOS PRODUCTOS Y MUCHO MÁS EN NUESTRA APP
TOD LO QUE NECESITAS
 A UN SÓLO **CLICK**

AQUA HOGAR ANTEQUERA

DESCÁRGATELA

Google play App Store

SERVICIO A DOMICILIO **GRATIS**

600 462 602





CENTRO RESIDENCIAL PARA MAYORES ONDE DE PINOFIEL

Plazas disponibles

JUNTA DE ANDALUCÍA

- * En pleno centro de Antequera
- * Cumplimos la normativa más exigente
- * Profesionales altamente cualificados
- * Acreditados por la Junta de Andalucía
- * Plazas concertadas y privadas
- * Flexibilidad en horarios de visita
- * Atención integral personalizada
- * Trato familiar y acogedor
- * Estancias postoperatorias y rehabilitadoras

C/ La Tercia, Nº 10 Antequera (Málaga)

952 84 24 64 • 615 21 82 96 • 635 42 18 66

info@residenciapinofiel.com

Empresas**AGRICULTURA** Creó el departamento de I+D+i hace más de 10 años

Dcoop, premio a la Innovación de Cooperativas Agroalimentarias de España

ANTEQUERA | Dcoop ha sido galardonada con el premio a la Innovación 2021 que le ha otorgado Cooperativas Agroalimentarias de España. El premio ha sido recogido por el presidente Antonio Luque, de manos del ministro de Agricultura, Luis Planas, durante la celebración de la asamblea general de la organización cooperativa en Madrid.

Este reconocimiento pone en valor el esfuerzo que realiza el Grupo en diferentes proyectos de investigación y desarrollo de las actividades que desarrolla, como olivar, leche de cabra, aceituna de mesa, almendra o vino. Entre los méritos que ha reconocido el jurado destacan proyectos impulsados por el Departamento de I+D+i de Dcoop con el que colaboran más de 70 personas.

Hace más de una década que el grupo cooperativo creó un Departamento de I+D+i, desde el que impulsar una producción agraria y ganadera sostenible e innovadora, basada en cuatro pilares: calidad, trazabilidad y seguridad alimentaria; economía circular, sostenibilidad y aprove-



Foto de familia de los galardonados. VIVA

chamiento de subproductos; industria 4.0; y desarrollo de productos saludables orientados a satisfacer las demandas de la sociedad. Desde entonces, suman una veintena de participaciones en diferentes y variados proyectos, de todos los ámbitos (regionales, nacionales y europeos), habiendo logrado dos patentes y dos premios: 'The European Award For Cooperative Innovation 2017', del Copa-Cogeca y el premio 'Innovación Tecnológica' en Smart Agrifood Summit. Dcoop entiende que la innovación es fundamental para buscar valor añadido a las producciones agrarias, fomentar la información entre

sus asociados y formar en las nuevas tendencias para la búsqueda de una mayor rentabilidad, donde también la diversificación juega un papel importante. Fruto de ello, en noviembre de 2017 el Cogeca (Comité General de Cooperación Agraria de la Unión Europea) le otorgó el Premio Europeo a la Innovación Cooperativa o en septiembre de 2020 el proyecto Dosaolivar consiguió el primer premio de Innovación Tecnológica en la Smart Agrifood Summit de Málaga.

Ya en 2016, Dcoop fue reconocida como la Cooperativa del Año por Cooperativas Agroalimentarias de España.

SERVICIOS PARA EMPRESAS Estudio de Dagda Consultores

La agencia tributaria sigue recopilando información tributaria de los contribuyentes

ANTEQUERA | Rafael Pérez Paradas de Dagda Consultores, nos habla de las últimas novedades en cuanto a Libros de Registro y Renta WEB.

Este año una de las novedades incorporadas por la Agencia Tributaria en su programa de Renta Web es el volcado de los datos de las actividades económicas en estimación directa. En este sentido, siguiendo un formato tipo establecido por Hacienda, la aplicación hace un traslado automático de los libros registro de ingresos y gastos, rellenando las casillas correspondien-

tes a las actividades económicas en estimación directa.

Además, se han publicado unos modelos normalizados en formato Excel que sirven de forma conjunta tanto para IRPF como para IVA.

Aunque estemos mandando los libros a la Administración, esta asegura que solo se van a utilizar para incorporar los datos a las declaraciones, pero que los datos no se van a guardar.

Desde nuestro punto de vista, esta es una experiencia piloto que ha nacido con la pretensión de que próximamente

la Agencia Tributaria tenga los libros registro de los pequeños y medianos empresarios. No olvidemos que de las grandes empresas ya los tienen en tiempo real a través del SII.

El afán de la Agencia Tributaria de obtener información de los contribuyentes cada día es mayor y esto unido a lo fácil que es cruzar los datos con los sistemas informáticos que existen en la actualidad, hacen que muy pocas transacciones se escapen hoy en día del control de la Administración.



Rafael Pérez Paradas en su despacho. VIVA

AGRICULTURA Han dejado huchas en comercios locales de

FRAY MENDEL DONA ABONOS A LA RESIDENCIA DE MAYORES

Fray Mendel entregó a la residencia de mayores de Archidona, gestionada por la Fundación Gerón, varios de sus nuevos abonos Fenorganic hechos con algas y bacterias sin químicos para que sus residentes puedan disfrutar de un huerto y unas plantas de interior en perfecto estado y saludables.

FORMACIÓN Charla virtual con ingenieros

ITEC ACOGE UNA PONENCIA SOBRE PROGRAMACION

El Instituto de Educación Tecnológica (ITEC) de Antequera acogió el pasado martes 1 de junio una conferencia en directo de consejos sobre framework, buenas prácticas de un programador en 2021 y sobre conocer qué plataforma Git es mejor.

La ponencia virtual contó con la intervención de los ingenieros Isma Navarro, Nuria Soriano y Dani Santamaría que conectaron con los alumnos del instituto de forma online y con quienes compartieron su conocimiento desde su experiencia profesional.



Taxi radio
Antequera

24 h
952 84 55 55
687 597 500

!Taxi!
¡Descarga ya 1Taxi!

Pregunta por nuestro servicio

8 + 1 Por cada ocho servicios uno GRATIS

Y si tienes que viajar pregunta por nuestras ofertas para desplazamientos largos

Política

POLÍTICA **Virgin pretendía invertir 500.00 millones de euros**

Carmona asegura que el Hyperloop decayó por el desinterés del Gobierno

ANTEQUERA | El presidente del PP en Antequera, José Ramón Carmona, quiso hacer pública la respuesta que recibieron por parte del Gobierno de España sobre qué pasó con el seguimiento del proyecto Hyperloop que la multinacional Virgin iba a instalar en Antequera cuando todavía gobernaba el Partido Popular y que finalmente no salió adelante. En este sentido, el popular fue claro y contundente al afirmar que oficialmente el proyecto decayó porque “no hubo ningún tipo de interés por parte del Gobierno de España del Partido Socialista”.

La firma del protocolo no significó nada. Pero, aunque no era vinculante, sí que refrendaba el compromiso de ambas partes para conseguir fondos económicos que completaran



Carmona durante rueda de prensa. VIVA

la inversión privada. Según Carmona, “esto demuestra que el Ejecutivo de Sánchez y Podemos no ha hecho ni un solo contacto durante más de tres años con la empresa, ni ningún intento o esfuerzo para que este proyecto venga, no digo a Antequera, sino a España”. El popular ha lamentado la pérdida de esta oportunidad empresarial de inversión y desarrollo para el territorio que habría supuesto una inversión

de hasta 500 millones de dólares, de los cuales, la mayor parte, eran inversión privada mientras que el resto iban a provenir de fondos europeos en materia de innovación.

“Qué menos que se hubiera abordado una hoja de ruta o que se hubiera mostrado el rechazo al proyecto por una cuestión de viabilidad, cualquier cosa menos la desidia con la que ha actuado el Gobierno”, concluyó Carmona.

POLÍTICA **Los mayores de 65 años suponen el 17% de la población**

El PSOE pide al Consistorio formación para reducir la brecha digital en mayores

ANTEQUERA | El PSOE de Antequera presentará al próximo pleno una moción para que el Ayuntamiento establezca una estrategia local para reducir la brecha digital de los mayores que se ha agravado con la pandemia ya que muchas gestiones que se solían hacer de forma presencial han tenido que llevarse a cabo de manera telemática o a través de una página web “lo que ha hecho que nuestros mayores se sientan todavía más vulnerables”, apuntó el portavoz socialista, Kiko Calderón. Este hecho se suma a que las gestiones con

las entidades bancarias se están derivando a las nuevas tecnologías.

Es por ello que piden que el equipo de gobierno del Ayuntamiento de Antequera impulse acciones formativas digitales y gratuitas para los mayores de 65 años, acciones específicas relacionadas con la banca y nuevas tecnologías, así como que establezca labores de mediación con las diferentes entidades bancarias de la ciudad para implantar una atención tecnológica por parte del personal en las diferentes sucursales destinadas

a facilitar las destrezas digitales de los mayores.

También van a solicitar que los Servicios Sociales Comunitarios hagan labores de mediación para que los mayores de 65 años con pensiones mínimas o con un informe que indique que son personas vulnerables se les reduzcan o eliminen las comisiones de mantenimiento de las cuentas en las entidades bancarias.

Según los socialistas, los mayores de 65 años suponen el 17% de la población total de Antequera, unas 7.000 personas y es hora de que el Consistorio antequerano tome cartas sobre el asunto. “El sector de los mayores ha sido uno de los grandes olvidados en los últimos años con el Partido Popular y es hora de que mire por ellos”

POLÍTICA **Reivindican acciones contundentes más del simbolismo**

Cs propone medidas de igualdad para el colectivo LGTBI+

ANTEQUERA | El portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de Antequera, José Manuel Puche, registró una moción al pleno ordinario de junio en la que propone la puesta en marcha de medidas para la defensa de la igualdad del colectivo LGTBI+. “Una ciudad moderna como la nuestra debe enarbolar la bandera de la igualdad todos los días del año. Y trabajar para construir entre todos una sociedad más justa y abierta, donde todas las personas puedan convivir con plenitud sin miedo a sentirse discriminadas por su condición sexual”.

En primer lugar, desde Ciudadanos Antequera piden la creación de un Consejo Municipal LGTBI+, como órgano de debate, participación e impulso de políticas desde el ámbito municipal, donde se cuente con los colectivos y agentes implicados. “Este Consejo daría orientación y apoyo para una correcta inclusión de la perspectiva LGTBI+ en las acciones llevadas a cabo en nuestro municipio. Y especialmente para la inclusión de esta perspectiva en el recién

aprobado Plan de Igualdad del Ayuntamiento de Antequera”, ha asegurado.

Puche también solicitará la realización de cursos de formación dirigidos a la plantilla municipal, en materia de igualdad, a favor de la diversidad sexual y la no discriminación, “con especial acento para la Policía Local en lo relacionado con los delitos de odio, con el fin de incentivar una rápida detección de estas situaciones”.

En tercer lugar, desde la formación liberal pretenden que se estudie la instalación de un punto de información LGTBI+ en el municipio. El objetivo es proporcionar una atención,

apoyo y asesoramiento especializado a lesbianas, gays, transgénero, bisexuales, intersexuales y a sus familias, así como a profesionales o cualquier colectivo que requiera información.

Además, desde Ciudadanos quieren que el próximo 28 de junio, Día Internacional del Orgullo LGTBI+, se publique un manifiesto en apoyo a la incansable labor realizada por los colectivos LGTBI+, en la defensa de los derechos a la igualdad, reconocimiento y garantía de derechos de las personas LGTBI+ y en la prevención y erradicación de la LGTBIofobia, “un manifiesto que debe ir acompañado de una campaña local en redes sociales para la visibilidad del colectivo, y la prevención de los delitos de odio que pueden ocurrir entre los más jóvenes”, insistió José Manuel Puche en la rueda de prensa donde presentó la moción.



Miembros de Cs Antequera tras presentar la moción. VIVA

marpemac

Proyectos Técnicos Industriales

- INSTALACIONES ELÉCTRICAS ■
- CLIMATIZACIÓN ■
- TELECOMUNICACIONES ■
- SISTEMAS DE SEGURIDAD ■
- ENERGIAS RENOVABLES ■

MÁS INFORMACIÓN

info@marpemac.com
Telf.: 952 70 22 88

OFICINAS CENTRALES Y ALMACEN
POL. INDUSTRIAL ANTEQUERA | C/ SAN CRISTOBAL 4
TELF.: 952 70 22 88



Animación infantil para cumpleaños



C/ Carrera 10, bajo - Antequera (Málaga) - 952 84 13 19 - 616 46 25 15

www.loaza.es - informacion@loaza.es

Deportes

DEPORTESS **Hastaaaaaaa**

El Antequera CF asciende a 2ª RFEF tras ganar contra el Atlético Malagueño en la prórroga (1-0)



El Antequera CF durante la celebración. VIVA



Duante la celebración. AYUNTAMIENTO DE ANTEQUERA

ANTEQUERA | Después de, tal vez, el año más complicado para el deporte a causa de la pandemia, en el que la temporada ha estado marcada por todo tipo de impedimentos, desde cambios e imprevistos en el calendario hasta la ausencia de la afición, el Antequera CF ha jugado uno de sus mejores cursos y ha conseguido cumplir un sueño 13 años después: ser equipo de 2ª RFEF.

Hasta los 120 minutos de la prórroga han tenido que jugar para alzarse con el triunfo ante el Atlético Malagueño en el tercer playoff de ascenso (1-0) que se ha jugado esta tarde en El Maulí.

Un gol de Crespo a pase de Álvaro Narbona ha conseguido doblegar al electrónico que hasta el momento se encontraba a 0-0.

La fiesta continúa en la ciudad con una afición que ha podido ver en primera persona cumplir el sueño de todo un equipo, del cuerpo técnico, de la directiva, de la ciudad y de todos los jugadores que han vestido esos colores.

Un buen e histórico año para el deporte antequerano, pues este ascenso se suma al del BM Iberiquinoa Antequera que hace una semana consiguió ser equipo de Asobal, la máxima categoría nacional.

Encuentra tu futuro en la formación profesional

Plazo de solicitudes del 15 al 30 de junio.

IES Los colegiales en Antequera te ofrece formación

Ciclo de Grado Medio

Cuidados Auxiliares de Enfermería.
Instalaciones Eléctricas y Automáticas.
Instalaciones de Producción de Calor.
Instalaciones Frigoríficas y de Climatización (sólo 2º curso).

Ciclo de Grado Superior

Anatomía Patológica y Citodiagnóstico (Dual)

Formación Profesional Básica

Electricidad y Electrónica



Infórmate sin compromiso

Paseo de los colegiales s/n - 952 71 25 00
www.iesloscolegiales.com

 **FERRETERÍA**
EL DINDO
Tu Ferrería en el Centro

Cadena88®


C/ Granada 14
Alameda (Málaga)
Tel.: 952 71 03 31
Fax: 952 71 14 01

Bricolage
Herramientas de mano y eléctricas
Material Eléctrico
Chimeneas calefacción
Copias de llaves y fotocopias
Servicio de Fax

Comarca

ARCHIDONA Los trabajos cofinanciados con el 1,5% Cultural durarán un año

Archidona inicia las obras de restauración de la alcazaba y el aljibe

ARCHIDONA | Archidona por fin podrá ver cumplir su propósito de restaurar todo el Bien de Interés Cultural del Cerro de la Virgen de Gracia con el inicio de las obras de restauración de la zona alta de la Alcazaba, que se corresponde con la parte de la muralla y el antiguo aljibe. Y es que las obras, que se desarrollarán en tres fases y que tendrán un plazo de ejecución de un año, comenzarán de forma inminente.

Por un lado, tendrá una prospección y estudio arqueológico que tendrá una duración de tres meses, posteriormente se procederá a la consolidación y restauración de los prominentes de la Muralla y el Aljibe y una tercera que será la puesta en valor de todo el conjunto, que contará a su vez, con nuevos accesos y pasarelas para poder visitar el Conjunto Monumental.



Acto simbólico del inicio de obras. VIVA

El proyecto, elaborado por la arquitecta municipal en colaboración con tres arquitectos del pueblo, cuenta con un presupuesto de 500.000 euros de los que el Ayuntamiento aportará con fondos propios alrededor de 156.000 euros ya que la mayor parte del importe se-

rá sufragada a través del programa del 1,5% Cultural, siendo el municipio archidonés una de las cinco localidades malagueñas elegidas dentro de los veintisiete proyectos de recuperación y puesta en valor del Patrimonio Histórico Español. Esta misma semana el Ayunta-

miento de Archidona y la empresa especializada Hermanos Campano realizaron la firma simbólica del acta para iniciar los trabajos en el patio de la ermita de la Virgen de Gracia.

La alcaldesa de Archidona, Mercedes Montero, subrayó que este proyecto es “esencial” para el correcto mantenimiento del Patrimonio Histórico Cultural que conforma la antigua Villa Alta de Archidona y que se encuentra en “malas condiciones de conservación”. Además supondrá un desarrollo cultural, turístico y, por tanto, económico para el municipio. Esta actuación se suma a otro proyecto financiado por el Ministerio de Fomento y el Ayuntamiento de Archidona realizado en el año 2012 que se centró en el primer anillo amurallado de la parte baja donde se encuentra la ermita.

CAMPILLOS Inscripciones hasta el 7 de junio

Campillos celebra su primer slalom el próximo 13 de junio

Organizada por Club Deportivo 103 Octanos, en colaboración con el Ayuntamiento y la Federación Andaluza de Automovilismo, se desarrollará de diez a cinco de la tarde

ANTEQUERA | El recinto deportivo de Campillos (antiguo campo de fútbol) acogerá el próximo domingo 13 de junio el I Slalom Campillos, una competición automovilística basada en la habilidad de los pilotos participantes.

El I Slalom Campillos está organizado por el Club Deportivo 103 Octanos, en colaboración con la Federación Andaluza de Automovilismo y con la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Campillos y se desarrollará entre las diez de la mañana y las cinco de la tarde aproximadamente. Las inscripciones para participar

pueden realizarse hasta el lunes 7 de junio a través de la web de 103 Octanos.

“El deporte del motor está adquiriendo una gran presencia en Campillos. Seguimos sumando y prueba de ellos es esta nueva prueba, una disciplina muy bonita y atractiva en la que los pilotos deben mostrar una gran destreza al volante. Éste es un paso más de la Concejalía de Deportes en su afán por integrar el motor como referente dentro de la apuesta deportiva y también turística del municipio. El objetivo es que esta prueba pase a formar parte del calendario de actividades deportivas del municipio”, explicó el alcalde, Francisco Guerrero. Alonso puso en valor el destacado papel que está adquiriendo Campillos “en el motor andaluz, nacional y también internacional gracias al circuito de karting, uno de los mejores de España y de Europa”.

CUEVAS DE SAN MARCOS Participaron en las I Jornadas deportivas mixtas ‘En esta competición todos ganamos’ organizada por Estrella Inquieta

Hasta 700 escolares de Cuevas de San Marcos aprenden valores de igualdad a través del deporte

CUEVAS DE SAN MARCOS | Hasta 700 escolares del Colegio Público Ciudad de Belda y del Instituto de Educación Secundaria Genil de Cuevas de San Marcos están participando esta semana en las I Jornadas deportivas mixtas ‘En esta competición todos ganamos’. Esta iniciativa está promovida por la asociación de mujeres La Estrella

Inquieta y cuenta con el patrocinio del Ayuntamiento y Owa Academy, y la colaboración de la Diputación de Málaga.

Las instalaciones del Complejo Deportivo Municipal ‘Antonio García’ de Cuevas de San Marcos acogen estas jornadas los días 2, 3 y 4 de junio, en las que, través del juegos y varias actividades, se está trabajan-

do con el alumnado valores esenciales en la educación en el deporte, la igualdad de oportunidades “y en todos aquellos conceptos y comportamientos relacionados con las normas y expectativas lejos de la jerarquización derivada del género social”, como señala Natalia Valverde, vicepresidenta de la entidad. Ade-

más, también se incide en la importancia de mantener hábitos saludables en la alimentación y la práctica del ejercicio físico.

Estas I Jornadas deportivas mixtas fueron inauguradas por la triatleta María Pujol, que ofreció una charla virtual sobre sus experiencias a los escolares. Esta deportista se-

villana es embajadora de la igualdad de género en el mundo del deporte, siendo reconocida por ello con galardones como el Premio Meridiana a la Igualdad en el Deporte, concedido el pasado año por la Junta de Andalucía. “En el Ayuntamiento estamos muy satisfechos de poder colaborar con estas jornadas, siendo pione-

ros en la comarca a la hora de promover unas actividades que difunden valores tan importantes relacionados con la igualdad y el deporte. Siempre vamos a apoyar este tipo de iniciativas porque, como no podía ser de otra forma, defendemos la igualdad de género, y es muy importante que el mensaje llegue a los niños”, manifestó el alcalde José María Molina, quien agradeció a la asociación La Estrella Inquieta la labor que están realizando con los escolares durante estos tres días en los que se desarrollan las jornadas.



METALPLAS
2020

C/ Cueva de Viera, 2
Pol. Inds. de Antequera - Tlf: 696 229 700

Realización de todo tipo de trabajos en hierro, aluminio, PVC, acero inoxidable y panel sanitario

admin@metalplas2020.es



Comarca**VILLANUEVA DE ALGAIIDAS Antetítulo Amplitude Bold cuerpo 13**

El vendedor, Juan José Pozo. VIVA

La ONCE reparte 350.000 euros en Villanueva de Algaidas

VETERANO Juan José Pozo, vendedor desde 1993 y conocido por todo el pueblo, vendió diez cupones premiados con 35.000 euros cada uno

VILLANUEVA DE ALGAIIDAS | Alegría y sorpresa en tiempos difíciles para los algaidenses, y es que la ONCE repartió una parte de la fortuna del sorteo del martes en Villanueva de Algaidas, donde Juan José Pozo ha vendido diez cupones premiados con 35.000 euros cada uno repartiendo así 350.000 euros entre sus vecinos. Pozo es afiliado a la ONCE y vende

dor desde 1993 y al ser uno de los dos vendedores que la ONCE tiene en el municipio de la comarca de Antequera, le conoce "todo el mundo", sobre todo porque es la octava vez que da un premio mayor a sus vecinos. "A la buena gente le conoce todo el mundo -dice entre felicitaciones de sus clientes-. Me han dado muchos abrazos, muchas gracias

y muchos de todo", explica. "Aquí todo el mundo está súper feliz y yo estoy súper contento. Ha venido muy bien, está muy bien tocao y muy bien repartido, que a la gente le hace falta un buen dinerito", afirma.

A su juicio, Villanueva de Algaidas es una localidad con fortuna gracias a la ONCE. "Aquí tocan mucho los cupo-

nes, es la zona más caliente para los premios", afirma con rotundidad. Este sorteo estaba dedicado al lobo ibérico dentro de la serie monográfica que la ONCE dedica a la Semana del Medio Ambiente, ayer bajo el lema 'La biodiversidad es nuestro recurso más preciado' y ha repartido el resto de premios en Extremadura.

ALGAIIDAS Proyecto de envergadura

El Ayuntamiento de Algaidas pide a la Junta el arreglo del tejado del colegio Miguel Berrocal

El alcalde se reunió con la delegada para solicitar la sustitución de la cubierta que necesita una reforma urgente

VILLANUEVA DE ALGAIIDAS | El Ayuntamiento de Villanueva de Algaidas ha pedido a la Junta de Andalucía que sustituya y reforme la cubierta del colegio Miguel Berrocal del municipio. Recientemente el alcalde, Juan Cívico y el concejal, Sergio Aranda, le transmitieron esta demanda a la delegada de Educación en Málaga, Mercedes García Paine, pues esta actuación de envergadura le compete al Gobierno andaluz. «El tejado del colegio necesita una reforma urgente», indica.

El Consistorio viene realizando distintas acciones de mejora en el centro educativo que hasta el momento han podido asumir con fondos propios con el objetivo de que «el equipo de docentes como sus escolares puedan disponer de

unas instalaciones en perfectas condiciones para el buen desarrollo de su proceso de enseñanza».

Una de las intervenciones fue la instalación de una cubierta en la puerta de Infantil para evitar que los alumnos y alumnas se mojen al entrar y al salir del centro en días de lluvia.

Por otro lado, se colocaron nuevos toldos en el centro de Primaria, renovando las cubiertas exteriores de las ventanas para hacer sombra y proteger las aulas del calor en momentos de altas temperaturas. También se renovó parte de la instalación eléctrica, concretamente la parte antigua y se han sustituido puertas y ventanas antiguas por otras de aluminio. Además, se amplió el espacio de la biblioteca, quedando una zona más cómoda y completa para los usuarios. Y se llevaron a cabo obras a la entrada del centro para facilitar el acceso del autobús hasta su puerta y evitar las numerosas maniobras a las que se veía obligado por la estrechez de la calle, entre otras actuaciones.



PACK FAMILY
600 MB SIMÉTRICOS
+ 2 ilimitadas 16GB
12 primeros meses **36,70 €**
después 40,70. Consulta condiciones





Esto es lo que haces posible al contratar con Telecable Andalucía:

- Fomentas y desarrollas el empleo local
- Compras a empresas de tu ciudad
- Ayudas a brindar servicio gratuito a:
 - » colegios
 - » AMPAS
 - » asociaciones
 - » cofradías
- Apoyas obras benéficas

fibra óptica para ti

300 MB SIMÉTRICOS

9,90 €

Precio de oferta 4 primeros meses
8 meses siguientes: 16,90/mes
Precio final: 21,90/mes
IVA incluido. Consulte condiciones

Es hora de estar juntos de nuevo

95 148 3939 · tu operadora de confianza
744 6121 845 · telecableandalucia.com

Comarca

OBRAS Consta de seis espacios en 6.000 metros cuadrados

Campillos inaugura su nueva área de recreo canino con más de 40.000 euros del PFEA

CAMPILLOS | El área de recreo canino de Campillos ya es una realidad. El Ayuntamiento ha finalizado los trabajos de creación de esta nueva infraestructura con una inversión de 40.554 euros, que se han financiado con cargo al Plan de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) 2020.

Este espacio para perros consta de seis zonas diferenciadas: una zona de acceso con sistema de doble puerta para evitar que se escapen los animales, una zona específica para cachorros y perros con algún tipo de problema (convalecientes o en proceso de adaptación), una zona de esparcimiento general preferente para perros de mayor tamaño, otra preferente para perros de menor tamaño y una zona con aparatos de 'agility' para ejercitar y educar a los perros.

Además, se ha instalado un 'pipicán' en la entrada del parque. Las instalaciones disponen de iluminación, fuentes caninas, papeleras estancas, así como bancos y cartelera informativa sobre las normas de uso y horarios.



Dueña con sus perros en el parque canino de Campillos. VIVA

El nuevo área de recreo canino de Campillos se ubica en la avenida de Peñarubia, justo en su intersección con avenida de la Legión, en una parcela de propiedad municipal de unos 6.000 metros cuadrados de superficie. "Este nuevo espacio dirigido a perros permitirá que estos animales puedan correr, jugar y socializar en condiciones de seguridad, contribuyendo así a mantener su salud física y mental. El área de recreo canino es un proyecto colectivo que ha contado con la participación voluntaria de la ciudadanía, que se ha implicado tanto en su di-

seño como en la elaboración de las normas de uso", afirma Diego Lozano, concejal de Protección y Bienestar Animal, Urbanismo y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Campillos. Esta instalación también garantiza la seguridad del propio animal y de sus dueños, evita el peligro de fugas y pérdidas de los perros, facilita una mejor convivencia ciudadana entre aquellas personas poseedoras de una mascota y quienes no tienen ni desean la compañía de estos animales además cumple con la normativa vigente de habilitar espacios.

FUENTE DE PIEDRA Kit con mascarillas, gel y desinfectante



FUENTE DE PIEDRA REPARTE MATERIAL A LOS COMERCIOS.

El Ayuntamiento de Fuente de Piedra continúa repartiendo material de prevención anticovid-19 entre los establecimientos del municipio. En total, se han distribuido cerca de 70 lotes con el objetivo de ayudar a los empresarios y autónomos del pueblo en su trabajo diario de cara al público. El kit de protección está compuesto por mascarillas FFP2, gel hidroalcohólico, desinfectante de superficies y textil.

SIERRA DE YEGUAS En 2016 modernizaron la piscina

Sierra de Yeguas amplía las zonas de sombra de la piscina municipal con nuevos toldos

SIERRA DE YEGUAS | El Ayuntamiento de Sierra de Yeguas va a invertir 10.000 euros para la instalación de un nuevo sistema de cubiertas en la piscina municipal, ampliando así la zona de sombra de esta instalación. Esta actuación está financiada con una modificación de crédito realizada recientemente, con cargo al remanente positivo de la Tesorería.

La intención del Gobierno local era haber llevado a cabo esta medida el pasado año, pero dada la situación epidemiológica la pasada primavera y que, por lo tanto, no se sabía si el recinto se podría abrir en verano, se decidió retrasarla para la temporada estival de 2021.

Con esta actuación prácticamente se puede decir que se concluye el ciclo de mejo-

También renovará la iluminación LED de la urbanización Cerro Sancho, destinando 10.000 euros

ras llevadas a cabo en los últimos años, partiendo de la gran obra de modernización y reforma integral que se realizó en la Piscina Municipal en el año 2016, en las que se invirtieron más de 170.000 euros. En esta intervención, se mejoraron los tres vasos de la piscina siendo el sistema de depuración una de las cosas a arreglar y la seguridad del cuadro eléctrico.

Luces en Cerro Sancho

Igualmente, el Ayuntamiento de Sierra de Yeguas va a invertir unos 9.000 euros para la

renovación de las luminarias led en la urbanización Cerro Sancho. Las calles de este punto del municipio ya contaban con este tipo de tecnología, pero las luces tienen más de una década y se pretende cambiar por nuevos led que aporten más iluminación y que sean más eficientes, consiguiendo así un mayor ahorro energético.

La medida no sólo va a permitir mejorar la iluminación en la urbanización Cerro Sancho, sino también solventar problemas que se creaban con los nidos de aves en algunas luminarias, aprovechando los huecos existentes entre las placas led y el resto del farol. "Esto provocaba continuas labores de mantenimiento", apunta el alcalde de Sierra de Yeguas, José María González.

CASABERMEJA Presupuesto de 20.000 euros

Casabermeja pone a punto su piscina municipal de cara a su apertura el 24 de junio

CASABERMEJA | Ante las deficiencias detectadas por el equipo de gobierno tras la finalización del verano de 2019, el Ayuntamiento de Casabermeja está realizando diferentes actuaciones de mejora en el recinto de la piscina municipal de cara a su puesta a punto para su apertura que se retoma un año después el 24 de junio y con un exhaustivo protocolo de actuación y aforo limitado.

En mayo de 2020 presentaron una memoria de mejoras con un presupuesto de 20.252,06 euros que consta de arreglar el desplome del muro de unión entre el césped y la zona de baño. También se ha cambiado toda la instalación eléctrica y se ha dotado, finalmente, de una toma de tierra ya que la piscina municipal carecía de ella, siendo esto un problema muy grave para la seguridad de los bañistas, lo

que ha supuesto un total de 9.257,71€. Se ha puesto nuevo el césped en la zona de las sombrillas y se ha previsto con 2 meses de antelación, el corte, replanteo y cuidado del césped de la parte de arriba, el cual se encuentra muy deteriorado. Además, gracias a un grupo de voluntarios se ha dado un toque de color a base de dibujos decorativos, pintado de vallado, señalización de baños y duchas, así como elementos decorativos con material reciclado.

Bajo petición de Sanidad de años atrás, se han colocado dos escaleras en la zona intermedia de la piscina y un pasamanos en el acceso a la zona baja de la misma por una cuantía de 3.568,31 euros. En este mes se beneficiarán de las instalaciones el colegio, instituto, gimnasio de adultos y mayores y abonados al gimnasio.

CAMPILLOS

Campillos suspende la Feria de Agosto y San Benito Abad

CAMPILLOS | El Ayuntamiento de Campillos acordó la suspensión de la Feria de Agosto y de las fiestas patronales en honor a San Benito Abad debido a la actual crisis sanitaria ya que las características de ambas celebraciones impiden garantizar el cumplimiento de las medidas de seguridad recomendadas por las autoridades sanitarias, de ahí la decisión de suspenderlas.

Como alternativa, el equipo de gobierno, junto a la Junta de Festejos y el recién creado Consejo Local de Cultura, está preparando un amplio programa de actividades culturales y de ocio dirigido a todas las edades.

Dichas actividades se celebrarán durante todo el verano y darán forma a una completa y variada agenda cultural y de entretenimiento en el municipio que darán a conocer.

Cofradías

COFRADÍAS Hasta el 15 de junio en la sala de exposiciones de Antonio Montiel del Ayuntamiento de Antequera

La Cofradía del Rescate organiza una exposición de fotografía y etnográfica con motivo del 300 aniversario

ANTEQUERA | Con motivo del 300 aniversario de la llegada del Señor del Rescate a Antequera, la Cofradía ha organizado con el Ayuntamiento, una exposición sobre material gráfico, etnográfico, patrimonio devocional y reportaje de Alejandro Naranjo. La muestra estará abierta al público en la

sala de exposiciones del Consistorio del 1 al 15 de junio en horario de seis de la tarde a nueve de la noche. El Hermano Mayor, Francisco Peláez, destacó que se trata sólo de unos de los muchos actos que tiene preparada la cofradía y la parroquia para homenajear el aniversario. El padre Ángel,

en nombre de la orden de la Trinidad, invitó a la ciudadanía a participar en los actos por los 300 años que comenzarán el viernes día 12 con una mesa redonda en la que se va a analizar el significado para todos los antequeranos de «la presencia y devoción de Jesús rescatado desde

aquel 27 de septiembre de 1721 hasta el día de hoy». El autor de la muestra explicó que la intención de la exposición es mostrar un pequeño ápice del conjunto de fotografías elementales que giran en torno a los Sagrados Titulares, en este caso, al Señor del Rescate por su aniversario.

También consta de una pequeña muestra de patrimonio etnográfico y devocional que se expone en las diferentes casas de manera cotidiana y que hace que la vida de las personas «esté siempre bendecida». Por último, se podrán ver unas pequeñas instalaciones de tono contempo-

ráneo que representan esa devoción. El alcalde, Manuel Barón, confía en que esta «original» exposición que le va a encantar a los «miles de devotos que tiene el Señor del Rescate», mostrando la predisposición del Ayuntamiento de colaborar en todo lo que necesiten.



Visita de la exposición tras la presentación. VIVA

C/Pintor Bartolomé Aparicio, 1 Antequera

Venta de Motos Eléctricas totalmente homologadas

¡Financia tu moto!

952 73 98 63

CERO EMISIONES

Nuestras scooters ahorran emisiones de CO2 cada año.

En EcomobilityGW tenemos conciencia social y entendemos que "La Tierra no es una herencia de nuestros padres, sino un préstamo de nuestros hijos".

Únete a la revolución eléctrica y apuesta por la perfecta combinación entre desarrollo tecnológico y naturaleza, entre cabeza y corazón.

Venta de Motos Eléctricas totalmente homologadas

¡Financia tu moto!

952 73 98 63

EFUN LIPO90

Multifunción Instrumentación Digital

Regenerativo Sistema de frenado

90 Km/h Velocidad Máxima

Batería Extraíble

Marcha Atrás Park Assist

Regenerativo Sistema de frenado

90 Km/h Velocidad Máxima

Batería Extraíble

Marcha Atrás Park Assist

LED Diurnos Mejora la visibilidad

Batería Extraíble

Guía de Comercios

Luz y Gas

intercable luz
Tu eficiencia energética

Intercable luz
Tu eficiencia energética

C/ Infante Don Fernando 9A
Antequera
693 068 030



Te ayudamos en todas las gestiones con tu compañía de luz

Altas y bajas de contrato, cambio de potencia, cambio de titular, cambio de número de cuenta...

Oftalmología - Ópticas

CLÍNICA OFTALMOLÓGICA
DR. GALINDO
www.clinicacoculargalindo.es

Clínica Oftalmológica Doctor Dalindo

ucena, 28 1º
Antequera
952 70 06 37
clinicacoculargalindo.es



Realizamos amplio número de tratamientos con mucha experiencia

Entre ellos Microcirugía de cataratas, glaucoma, cristalino, láser excimer y argón.

Mayores



Residencia de mayores Conde de Pinofiel

C/ La Tercia, 10
Antequera
952 84 24 64



Equipo multiprofesional cualificado para cuidado de mayores

Nuestros usuarios reciben una atención Especializada y profesional

Taxi

Taxi radio Antequera

Taxi Radio Antequera

952 84 55 30
687 59 75 00



Ofrecemos a nuestros clientes calidad y profesionalidad en el transporte

Veinticinco profesionales del taxi a su servicio las 24 horas del día y los 365 días del año

Reparación de Zapatos

ZAPA

Reparación de calzado Zapa

Pza. San Francisco, 3
Antequera
607 90 50 90



Reparación de calzado, afilados y duplicado de llaves

Higiene Profesional

P&P
HIGIENE PROFESIONAL

P&P Higiene Profesional

656 51 63 23
gerenciadelpinopozo@gmail.com

Asesoramiento integral, limpieza e higiene y menaje de hostelería. Distribuidor GOJO Y LUCART

Guardería

Guardería El Bosque

Guardería El Bosque

952 70 60 13
609 915 465



Centro Especializado en la Atención y educación de los niños potenciando su desarrollo y autonomía

Anúnciate aquí
952 84 51 01

EN MEDIANTE QUEREMOS COLABORAR CONTIGO CON UNA OFERTA REDONDA.

99€

AUTÓNOMO, EMPRESARIO: EN MEDIANTE COMUNICACIÓN QUEREMOS QUE MANTENGAS TU ACTIVIDAD EN ESTE TIEMPO Y VUELVAS A ESTAR PRONTO NO AL 99 SI NO AL 100%...

PUBLICIDAD EN PRENSA, RADIO, TV O RADIO

DISEÑO WEB Y REDES SOCIALES

FOLLETOS PARA REPARTO (10.000 A6)

Los Restaurantes **más recomendados** de la Comarca de Antequera



1

Pub Stadium
 C/ Calzada Nº 1
 Antequera - Málaga
 952 73 96 08

Café con amigos, copas, fiestas con regalos, partidos de fútbol
 Visítanos en Pub Stadium para tomar un café con tus amigos, o por la noche para tomar o una copa. También puedes ver los partidos de fútbol.

2

Bar Carrera
 C/ Carrera 18 Antequera
 952 84 18 78

Especialidad en Tapas variadas y montaditos
 Disfrutas de las mejores tapas, raciones y menús en el bar más famoso de Antequera

3

Restaurante El Canal
 Ctra. Antequera - Campillos km 1,55
 952 03 13 37

Somos especialistas en todo tipo de celebraciones
 Disponemos de varios salones, amplio catálogo de servicios, instalaciones cuidadas al detalle. Pásate a conocernos.

Guía de Comercios

Decoración

COMERCIAL
LOLO

Comercial Lolo

Pol. Ind. Sotoluz
C/ Isaac Peral, 6
Campillos
615 16 81 95



Trescientos metros cuadrados de exposición

Puedes encontrar juguetes, artículos de piscina y playa, jardín barbacoa

Limpieza

LIMPIEZAS
DEPISA

Limpiezas Depisa

C/ San Bartolomé, 38
Antequera
952 70 67 92



Servicios de limpieza para empresas y particulares

Especializados en limpieza de aljibes, cocheras, comunidades, naves, oficinas y obras.

Ferretería

FERRERÍA
EL DINDO

Ferretería El Dindo

c/ Granada, 14
Alameda - Málaga
952 71 03 31



Tu ferretería en el centro, en la que encontrar lo que buscas

Bricolaje, herramientas de mano y eléctricas, material eléctrico, copias de llaves, servicio de fax.

Dentistas

GirónDental
Antequera

Girón Dental

C/ Rodrigo de Narváez 2, bajo 2
952 84 62 71
627 29 13 16



Un blanqueamiento dental gratis con la ortodoncia

Para uno de los padre con el tratamiento de ortodoncia en niños.

Limpieza automoviles

LAVADERO
EL PERICO

Lavadero El Perico

C/ Torcal, 7 Pol. Ind.
Antequera - Málaga
Telf. 952 84 49 66



5€

Por el pulido de faros de tu vehículo consigues un descuento

Infórmate de nuestros demás servicios para que tu vehículo luzca como nuevo.

Limpieza automoviles

LAVADERO
LOS OLIVOS

Lavadero Los Olivos

Pol. Ind. La Fuente
Mollina
651 84 68 21



Lavado a presión y aspirado de vehículos

Disponemos de limpiadores para llantas, antimosquitos, oporte especial bicicletas.

Internet

telecable
andalucía

Telecable Andalucía

C/ Infante don Fernando, 9-11
Antequera
951 19 77 00



Fibra óptica, telefonía y televisión al mejor precio

El secreto de nuestra calidad, de nuestra cercanía, es que nos basamos en las personas.

Pintura

LEIVA
APLICACIONES DE PINTURA
Telf. : 685 878 745

Aplicaciones de pintura Leiva

Calle Manuel Aguilar nº 78 - Antequera - Málaga.
Telf. 685 878 745



Profesionales de la pintura para tu hogar o negocio al mejor precio

Si esperabas encontrar buenos precios para cambiar los colores de casa, este es el momento.

SALUD

Clínicas

CENTRO MÉDICO
CM

Centro Médico Coral Martínez

C/ Lucena 16 bajo
952 84 43 20
630 44 97 93



Pediatría, Psicología, Nutrición y dietética, logopedia, Enfermería Fisioterapia, Podología...

Clínica El Romeral

Clínica El Romeral

Pol. Ind. Azucarera
32 BCD
Antequera
952 70 68 54



Amplio servicio de especialidades médicas y servicios sanitarios

Nuevos servicios de geriatría y urología. Equipo de profesionales que cuida su salud.

Centro Médico Antequera Plaza San Sebastian
DE CONDUCTORES Y CAZADORES

Centro de Conductores

Pza. San Sebastián, 2
bajo - Antequera
952 84 44 15



Certificados y chequeos médicos para licencias en Antequera

Certificados e informes de aptitud psicofísica para conductores.

oye CENTROS AUDITIVOS

oye Centro Auditivo

C/ Duranes 7
Antequera (Málaga)
952 70 25 80



Pruebe los nuevos audífonos sin pilas

Con conexión directa a televisión y teléfono móvil

Alimentación

Padepan
ANTEQUERA

Padepan

C/ los Olivos
Pol. Ind. Mollina
952 74 05 67



Picos, regañás, tostañas y molletes de mil formas

Empleamos ingredientes 100% naturales y de primera calidad. Elaborados en obrador artesano

Aquí Hogar

Aqua Hogar Antequera

Telf. 600 46 26 02
Pedidos Whatsapp



Agua mineral natural en tu casa con servicio a domicilio gratis

Quita la sed, sí, pero además si es agua mineral natural tiene más beneficios.

telepizza



Telepizza Antequera

C/ Infante Don Fernando 41
Antequera - Málaga
952 70 20 48

Pizzas con masa fresca e ingredientes naturales

El Secreto Del éxito De Telepizza es por todos conocido. Unas pizzas únicas e inimitables.

Floristería

La Gardenia
Floristería

Floristería La Gardenia

c/ Lucena, 39
c/ Cantareros, 2
952 84 12 34



Todo tipo de flores naturales, artificiales y decoración

Diplomados en arte floral, disponemos de servicio interflora para Antequera y comarca.

Consultores

Dagda
CONSULTORES

Dagda Consultores

C/ Lucena 18
Antequera
952 84 64 30



Planificación fiscal para pequeñas y medianas empresas

Ofrecemos un servicio profesional, cualificado y ético para satisfacer a nuestros clientes.

El Canal

Salón de Celebraciones

*Para celebrar su Boda,
Comunión, Bautizo o cualquier otro evento. Disponemos de varios
salones adaptables a cualquier necesidad, con todo lujo y confort*

TODO TIPO DE
CELEBRACIONES

BODAS, COMUNIONES,
COMIDAS DE EMPRESA

Pida su Reserva al Teléfono 952 03 13 37
Telf./Fax: 952 03 13 38 | elcanal2007@yahoo.es